

HOROYA

RÉDACTION,
ADMINISTRATION
IMPRIMERIE
PATRICE LUMUMBA
2ème ETAGE
B. P. 341
TEL : 51 50
CONAKRY
REPUBLIQUE
DE GUINÉE

Directeur politique :
LEON MAKA
Directeur de publication :
TIBOU TOUNKARA
Directeur :
FODÉ BÉRETE

N° 1094

SAMEDI 7 Janvier 1967

4 pages - 25 Francs

SEPTIEME ANNEE 1967

AIDE ET LIBERTE

Par El-Hadj Moriba Makassouba

C'était le 25 Août 1958. Le magnifique peuple de Guinée suivant sa tradition et conscient de son rôle historique, venait de réserver au Général De Gaulle une réception impeccable, pleine d'enthousiasme, de sympathie et aussi d'ironie. Car les mots «Sily!» puissamment scandés par la foule des militants ne s'adressaient-ils pas plutôt au secrétaire général de notre Parti, qu'au Général-Président?

On était arrivé dans la salle de l'Assemblée Territoriale en, traduisant les

aspirations profondes et unanimes du peuple de Guinée qui n'avait que trop souffert de soixante années d'exploitation, d'oppression et d'irresponsabilité. le Président Ahmed Sékou Touré devait, d'une voix d'airain, définir sans équivoque ce qui était le plus cher à son peuple: la liberté. Et dans l'atmosphère de l'Assemblée Territoriale, le Général De Gaulle devait entendre cette phrase terrible:

« NOUS PREFERONS LA PAUVRETE DANS LA LIBERTE A L'OPULENCE DANS L'ESCLAVAGE »
AHMED SEKOU TOURE

«Nous préférons la pauvreté dans la liberté à l'opulence dans l'esclavage!» Le peuple de Guinée venait d'affirmer sans détour sa position face à la contradiction fondamentale qui oppose les puissances co-

nisatrices aux peuples opprimés. Mais si en ce jour mémorable du 25 Août 1958, ces paroles historiques s'adressaient au Général De Gaulle et à travers lui, au colonialisme français, le monde entier avait compris aussi qu'elles visaient essentiellement l'ensemble du système impérialiste, qu'il soit français, anglais, belge, portugais, américain ou autre.

Et les actes accomplis le 25 Septembre et le 2 octobre 1958 par notre peuple n'étaient plus que la consé-

cration de ces paroles sublimes du secrétaire général du Parti Démocratique de Guinée.

Le défi lancé aux peuples africains sous domination française, et relevé courageusement et vigoureusement par la Guinée était une question de liberté, une question de dignité à laquelle notre peuple reste fermement attaché. Le peuple de Guinée ne peut donc à travers une coopération bilatérale quelconque et sous quelque forme que ce soit, marchander et aliéner sa liberté qu'il entend conserver pleine et entière.

Sa position fondamentale face au problème de la colonisation est connue depuis

le 25 août 1958. Notre peuple sait d'où il vient et où il va. C'est pourquoi il n'a jamais voulu faire écho aux démarches et à la campagne pour le moins ridicules de certains africains qui, de Tananarive à Dakar; de Dakar à Ottawa via Paris et Washington, ou d'Abidjan à Bonn, en passant toujours par Paris, déversaient leur haine sur la Guinée et protestaient contre l'aide américaine apportée à notre pays. Seulement, ces défenseurs africains des intérêts impérialistes oublient que par leur veulerie, ils ont permis la «néo-colonisation» de leur soi-disant Etats Indépendants et Souverains. Les récents travaux de l'O.U.A. ne démontrent-ils pas clairement leur trahison des intérêts africains et leur néo-colonisation par l'impérialisme? Ne se sentent-ils pas d'ailleurs aujourd'hui beaucoup plus en sécurité à l'étranger qu'en Afrique?

Mais le temps n'est plus loin où les peuples africains, prenant de plus en plus cons-

(Suite Page 2)

Messages de nouvel an au Chef de l'Etat

Aussi bien à l'intérieur de la Nation guinéenne qu'à l'étranger des messages de bons voeux parviennent sans cesse au Chef de l'Etat le Président Ahmed Sékou Touré.

La fédération de Télimélé permanentement mobilisé au sein des principes révolutionnaires du P.D.G. a la joie de vous adresser ses souhaits de nouvel an et à travers vous les membres du B.P.N. et du Gouvernement.

Elle profite de cette occasion pour vous réaffirmer sa volonté inébranlable de tout mettre en oeuvre pour appliquer à la lettre les mots d'ordre de notre Grand Parti «Produire pour se Suffire».

Elle prend l'engagement solennel que ces mots d'ordre trouveront leurs échos près de nos militants engagés et décidés à mériter davantage la confiance du Parti.

Que l'année 1967 soit une année de défaite pour l'impérialisme, le néo-colonialis-

me et le colonialisme. Thiam Abdoulaye, Gouverneur de la Région de Télimélé.

★
D'Entébé.

Excellence, en mon nom personnel, au nom du gouvernement et du peuple de l'Ouganda, je désire exprimer notre appréciation sincère pour les sentiments traduits dans votre message de nouvel an, puisse 1967 être une année de prospérité et de bonheur pour votre Excellence, le gouvernement et le peuple de Guinée.

Signé: Milton Oboté, président de l'Ouganda.

★
De Tripoli.

Je remercie votre Excellence et le gouvernement de Guinée pour vos aimables compliments et vos meilleurs voeux à l'occasion du nouvel an, et c'est avec beaucoup de plaisir que je vous retourne en mon nom personnel et au nom du gouvernement et du peuple de Libye, nos bons voeux pour votre bonheur personnel et pour la prospérité de votre pays.

Signé. Idris, Roi de Libye

★
De Tokyo.

Je remercie votre Excellence votre gouvernement et votre peuple pour leurs aimables voeux de nouvel an, et de souhaits cordiaux, que je vous prie de recevoir en retour.

Signé: Hirohito
Empereur du Japon.

Télimélé prépare activement les prochaines rencontres artistiques

En vue des rencontres artistiques inter-ministérielles, la fédération de Télimélé prépare activement sa troupe. Chaque jour les jeunes font des répétitions. C'est dans ce cadre que le comité régional de la J.R.D.A. consacre son temps à mobiliser les meilleurs acteurs de toute la fédération en vue d'une participation digne de Télimélé aux compétitions nationales de 1967 à Conakry. A ce titre donc le comité régional de la J.R.D.A. de Télimélé a tenu une réunion sous l'égide du Bureau fédéral, le lundi 2 janvier dans les locaux de la permanence fédérale.

Cette réunion groupait l'ensemble des acteurs et des encadreurs de la troupe fédérale et avait pour ordre du jour le déroulement des compétitions artistiques prochaines au niveau des délégations ministérielles. A l'is-

sue de cette réunion les commissions suivantes ont été formées:

Regroupement:
Diallo Alpha Issaga
Thiam Ciré

(Suite Page 2)

Le Ballet national Djoliba de Guinée se produit à Berlin

«Djoliba» Ballet national guinéen promet d'être un événement inoubliable, et on est fasciné par le charme des danses», écrit mercredi le «Der-Morgen», journal de la République Démocratique Allemande. Les danseurs et les musiciens du ballet sont arrivés à Berlin Capitale de la RDA, conduite par M. Amadou Sisso-ko. «Les artistes guinéens com-

menceront dès aujourd'hui leurs répétitions», a ajouté le journal.

Le journal consacre une grande partie au programme du Ballet, en informant les lecteurs sur le caractère et la signification des danses.

Le ballet s'était produit durant deux mois dans plusieurs villes de la RDA, mais pas encore à Berlin.

LE C.E.R. DE KABACK



Elèves et experts dans les champs d'expérimentation.

LA GUINÉE - L'AFRIQUE - LE MONDE

AIDE ET LIBERTE

(Suite de la Première Page)

science de ces duperies, sauront faire face à leurs responsabilités.

Le peuple de Guinée est un peuple mûr ayant une longue expérience des méthodes d'asservissement de l'impérialisme, du colonialisme et surtout du néo-colonialisme contre lequel il avait mis les peuples africains en garde dès le lendemain de son Indépendance.

Il sait faire la différence entre une «Aide économique» et une «Aide Politique». Et cela nous amène à rappeler la philosophie de notre Parti en matière d'aide étrangère ; philosophie explicitée à maintes reprises par notre Secrétaire Général, le Président Ahmed Sékou Touré :

«Il n'y a aucun problème si important, si difficile et si complexe soit-il, qui ne puisse être résolu, par un peuple animé d'une volonté consciente de travailler pour la satisfaction de ses besoins et la création de son bonheur. Ce n'est donc qu'une question de temps et de moyens...»

Seulement, dans le cadre de la coopération internationale aucun pays ne peut refuser systématiquement une aide matérielle, technique, financière, intellectuelle ou morale pour son développement harmonieux dans le concert mondial.

Dans cette optique, toute aide non assortie de conditions politiques tendant à aliéner la liberté et la souveraineté de notre peuple sera acceptée, même si elle vient du «Diable».

Mais, le jour où, grâce à sa vigilance permanente, notre peuple détectera derrière cette aide la moindre tentative d'atteinte à sa souveraineté, il n'hésitera pas à la rejeter avec perte et fracas s'il le faut.

Donc, pour le Peuple de Guinée, toute aide étrangère doit pouvoir lui permettre de se passer de cette même aide et dans un temps relativement court. C'est dire que l'aide doit être essentielle-

ment économique. Elle doit par conséquent être une incitation, un levain et un élément mobilisateur du peuple dans le travail. Elle doit offrir au peuple concerné, la possibilité d'exploiter ses ressources naturelles et de valoriser ses potentialités économiques en vue du relèvement constant de son niveau de vie, de sa construction nationale et de sa contribution positive dans la correction des inégalités sociales qui, au vingtième siècle, marquent encore l'humanité d'une manière honteuse.

Une telle aide conçue et appliquée dans de telles conditions constitue un facteur d'équilibre, d'émancipation des peuples, de solidarité internationale accrue et de paix mondiale. L'aide économique doit donc permettre aux peuples d'élargir leurs libertés, d'augmenter leurs capacités créatrices, et de les rendre de plus en plus responsables de la conduite de leur destin, en se qualifiant chaque jour dans leur travail productif tout en engageant une lutte opiniâtre contre la paresse, l'oisiveté et le parasitisme, qui sont des plaies sociales.

La République de Guinée, par l'entremise de l'aide économique qui lui est apportée par des pays amis, fait en ce moment des réalisations sociales importantes. Ainsi, elle a édifié des unités industrielles de transformation dont les produits finis, entrent directement dans l'amélioration du niveau de vie de notre population.

Grâce à cet effort de construction nationale, une incitation générale au travail est suscitée, encouragée et soutenue par notre Parti. Et le peuple de Guinée mobilisé dans l'action n'a qu'une seule préoccupation : Produire, pour assurer l'approvisionnement continu et suffisant de nos usines en matières premières, afin de permettre à celles-ci de donner leur plein rendement ; produire en quantités et en qualités, les matières vivrières pour se nourrir et se passer

ainsi de toute «Aide du ventre», génératrice de paresse et de fainéantise ; produire en quantités et en qualités, des matières d'exportation sollicitées par le marché extérieur ; enfin, produire pour se suffire toujours dans une plus large proportion de ses besoins vitaux.

Aujourd'hui, plus que jamais notre peuple, grâce à son éducation politique et civique comprend que son bonheur dépend de lui-même, de ses efforts dans le travail ; que la question d'aide étrangère qui est secondaire dans la création de son bonheur véritable, reste inséparable du problème de sa liberté et de sa dignité.

Oui, le peuple de Guinée préférera toujours la Liberté dans la Pauvreté, à l'opulence dans l'esclavage.

A bon entendeur, salut !

MONDE EN BREF

(Suite de la Page 4)

spécialiste de l'énergie atomique.

Selon ce dernier, à partir des phosphates extraits par le Maroc, l'uranium pourrait se présenter comme un sous-produit, donc à un prix de revient extrêmement bas. Une tonne de phosphate fournirait 200 grammes d'uranium.

Hanoi. Des détails concernant les crimes barbares commis par les marines américaines il y a environ quatre semaines dans différents districts de la province sud-vietnamienne de Quang Ngai, ont été rendus publics, mardi au cours d'une conférence de presse de la représentation permanente du Front National de Libération (FNL) à Hanoi.

Les troupes stationnées à Chu Lai s'étaient attaquées à la population féminine, à la fin novembre et au début décembre, l'an dernier.

Les soldats américains n'ont même pas épargné les petites filles. A plusieurs reprises ils ont coupé les seins de leurs victimes et les ont éventrées. Ils ont piétiné les femmes enceintes pour les faire avorter et ont ensuite décapité les nouveaux-nés.

Londres. Un quadrimoteur de transport «Britannia», a été saisi et son équipage arrêté par les autorités ougandaises le trente décembre à Entebbe, où il avait été dérouté en raison d'ennuis mécaniques, annonce un porte-parole de l'office du Commonwealth.

«.. IL APPARTIENT AUX AFRICAINS D'ECRIRE L'HISTOIRE AUTHENTIQUE DE LEUR CONTINENT..»

(Suite de la page 3)

à travers les déformations de faits sciemment voulues par les colonialistes, la voie qui aboutit à l'histoire logique et vraie des peuples africains. Les résultats de cette démarche vigoureuse constituant les deux volumes d'histoire que les guinéens connaissent bien. A ce propos, le professeur a dit que si l'on scrute les notes de voyage des « prospecteurs », les compte-rendus de marchands, les mémoires de soldats, les études des missionnaires — ceux-là qui en écrivant ne pensaient pas faire d'œuvres politiques — on découvre beaucoup de contradictions, de falsifications, de demi-vérités dans les manuels d'histoire de l'Afrique coloniale, édités par les puissances impérialistes. «D'ailleurs, a ajouté le savant socialiste, si vous voulez connaître par exemple l'histoire vraie des peuples africains sous domination portugaise, vous devez lire les livres des colonialistes français, anglais et allemands qui, dans le souci de camoufler leurs crimes trouvaient astucieux de décrire fidèlement ceux commis par les autres colonisateurs».

LES TOMES TROIS ET QUATRE

«Il y a des milliers de livres sur l'histoire d'Afrique. Mon livre est cependant différent d'un point de vue : la plupart des auteurs qui ont publié des livres d'histoire sur l'Afrique, ont considéré les Africains comme objets passifs de l'épo-

pée des «civilisateurs» européens, moi je les considère comme sujets de leur histoire, leur histoire qui n'a pas commencé aux heures affreuses de la pénétration coloniale». C'est après ces mots que le professeur Endré Sik nous apprend qu'il a sous presse un nouveau volume sur l'histoire des peuples africains, ce troisième tome qui paraîtra au début de 1967, traitera de «l'histoire de la liquidation des colonies» et fera une large place aux mouvements de libération nationale en Afrique.

Se proposant d'adopter un tome quatre à cette série, «l'histoire des nouveaux pays indépendants d'Afrique», il nous a évoqué ses entretiens en Afrique avec les Présidents N'Krumah et Ahmed Sékou Touré qui ne lui ont pas caché qu'il lui serait très difficile de transcrire toute la vérité, toutes les machinations qui ont marqué cette étape héroïque de l'histoire africaine. Le savant hongrois reconnaît le bien-fondé de cette remarque de deux illustres fils de l'Afrique combattante. Il en tiendra sûrement compte car seul le recul du temps peut permettre en vue de préserver l'Unité Africaine, de ménager les susceptibilités de certains responsables africains qui se savent condamnés, aux yeux de l'avenir, dans les pages glorieuses qu'écrivent tous les jours les peuples africains dans leur marche victorieuse vers le progrès et la paix.

Mais comme l'on dit encore dans mon village, c'est à tra-

vers son voisin que l'on apprend à se connaître. Est donc un ami sûr, celui qui vous aide à découvrir la vérité sur votre peuple à travers les âges. En pulvérisant les boisseaux de mensonges qui couvraient l'histoire de l'Afrique, en faisant table rase des clichés conventionnelles des historiens à la solde de nos ennemis, le professeur Endré Sik s'est honorablement inscrit sur la liste des chercheurs honnêtes dont l'humanité peut être fière.

Djafar Ibrahim Khalil

TELIMELE

(Suite de la Première Page)

Baldé Thierno Oussou Diallo Penda

Pièce:

Bah Taïrou
Doubouya Tata
Diallo Almamy
Sylla Lama
Diallo Kadiatou
Bah Abdoul Diaby

Choeur Ballet :
Diallo Dalin

Orchestre:

Baldé Mouctar
Diallo Aissatou
Doré Cincépolo
Sampil Aboubacar
Bah Amadou Diogo
Diallo Kanel
Commission Decor:
Camara Diogo
Sangaré Mory
Souaré Ansoumane.

CINEMA

PROGRAMME DU SAMEDI 7 Janvier 1967

«Sylli-cinéma» vous propose

LA GUINEE ECONOMIQUE

Et une réalisation de

Robert STEVENS

CHOC EN RETOUR

Avec : Susan HAYWARD, Peters FINCH

Art et culture... Art et culture... Art et culture...

« Oui, j'ai écrit en deux volumes, une histoire de l'Afrique que je considère comme une introduction aux recherches plus poussées qu'effectuent dans un proche avenir les historiens africains. Vous en Guinée, vous avez dans ce domaine une tâche particulièrement importante, un devoir à remplir vis-à-vis des générations à venir, il vous appartient d'écrire l'histoire vraie et complète de l'Almany Samory Touré qui fut un des grands meneurs d'hommes de votre continent, un des plus grands stratèges, un génie militaire de tous les temps ». Ces propos sont ceux d'un grand ami de l'Afrique, un savant socialiste, mais aussi un diplomate militant qui a beaucoup fait pour l'amitié entre les peuples et la paix dans le monde.

Le professeur Endré Sik, ex-ministre hongrois des Affaires Étrangères, a eu l'amabilité de nous recevoir à Budapest au siège du Conseil hongrois de la Paix dont il est le président. D'entrée, il nous a mis tout de suite à l'aise par la chaleur de son accueil, ses manières

INTERVIEW DE M. ENDRE SIK, PROFESSEUR HONGROIS D'HISTOIRE A NOTRE CORRESPONDANT DIARE IBRAHIM KHALIL

«.. IL APPARTIENT AUX AFRICAINS D'ECRIRE L'HISTOIRE AUTHENTIQUE DE LEUR CONTINENT..»

courtoises, son parler franc et direct. Ce qui frappe au prime abord chez cet érudit, c'est sa modestie, son ton de conversation qui met en relief l'intérêt qu'il porte à tout homme, à toute cause humaine auxquels il est confronté. On ne peut alors plus se soustraire de ses yeux fascinants qui vous fixent, de ses gestes qui ponctuent chaque mot, de cette vitalité insoupçonnable chez un septuagénaire.

« Les chercheurs guinéens, a repris le Pr. Sik, doivent compiler tous les écrits, battre la campagne, interroger les vieilles personnes qui ont vu les guerres de pénétration colo-

niale, pour amasser les documents sur la vie de l'Almany Samory Touré. « Vous savez, a



Le professeur Endré Sik

poursuivi le savant hongrois, que l'on peut affirmer sans ris-

que de se tromper, que dans sa lutte victorieuse à la tête des peuples de l'Union Soviétique contre le fascisme hitlérien, Staline s'est peut-être inspiré de Samory ? » Lisant sans doute mon ignorance dans mes yeux écarquillés, le professeur a expliqué : « faire le vide détruire tout devant l'ennemi, sont les mesures essentielles qui ont été prises devant l'agression éclairée des fascistes ; ces mêmes mesures avaient été adoptées un demi-siècle plus tôt par l'Almany Samory face aux colonialistes français ». Le professeur Endré Sik nous a longtemps parlé de de cette épopée samoryenne,

de sa signification profonde, de cette volonté collective de résistance que les colonialistes ont rencontrée chez les peuples de l'Afrique de l'Ouest. Par moment, il ne tenait plus en place, laissant libre cours à cette passion saine qui anime tous les chercheurs érudits.

UN AMI DE LONGUE DATE

Assurément, le professeur est un ami, un vieil ami de l'Afrique et des Africains. Ils se souvient de ses étudiants — dont certains sont maintenant Chefs d'Etat en Afrique — du temps où il enseignait à l'Université des travailleurs de l'Est à Moscou. En 1928, devant la tâche difficile d'enseigner aux étudiants africains l'histoire authentique des peuples africains, non plus l'histoire de la colonisation, il consacra des années à compiler tous les livres, tous les documents écrits ou photographiques sur l'Afrique. Sa fièvre de la recherche, son sens aigu de la justice et de la vérité lui firent décou-

(Suite page 2)

POEME

J'AI DE LA MEMOIRE

Je n'ai pas oublié
Ma mémoire n'est pas courte
J'ai une mémoire
Longue, longue, infinie,
Une mémoire intraitable et têtue
Qui pousse
Jusque
Dans la nuit des temps

Je suis de la lignée
Des deux cents millions
De mes frères
Qui ont connu
Les peines et les douleurs
Qui ont connu
La mort et l'humiliation

Je suis dans le sentier
Des morts et des humiliés des siècles
Je suis dans l'itinéraire
De ceux que
Par l'Europe criminelle
L'Afrique a perdus déracinés
Et qui ont été jetés
Dans tous les bagnes
Des Amériques

La mobilisation de l'Europe
Assoiffée
N'était pas de construire
Mais de détruire

La mobilisation de l'Europe
Avide accusée
N'était ni d'aider
Ni de civiliser
Mais de s'opposer
De dominer

Ce que l'Europe
Consciente
Avait décidé
Était de briser
La civilisation
La mobilisation

La volonté
La conscience
de l'Afrique
D'usurper les richesses
Du Continent
D'accaparer
Les marchés coloniaux

Ce que l'Europe
Agressive
Avait entrepris
Était de disperser
De disloquer
Le corps de nos peuples
Epris'eux aussi
De vocation pour apporter
Notre plat
A la table de l'Histoire
Notre civilisation
Au festin du monde

Ma mémoire tenace
Interroge encore
Pour savoir
Pourquoi
Notre participation
A l'édification de l'universel
A subi tant de chocs
Pourquoi
Dans mon continent meurtri
L'Europe
Coupable
A recidivé
Et pourquoi
Dans un assaut
Que l'intérêt le profit expliquent
Sans le justifier
Elle a
De sa main sacrilège
Violé
Notre patrimoine culturel

Ma mémoire

Qui juge
Qui condamne
Ne pardonne pas
La disqualification
Que connaissent mes frères
Mes frères
Du Sud de l'Afrique martyr
Mes frères
De l'Angola invincible
Mes frères de l'irrésistible Bissao
Mes frères
Du Courageux Mozambique
Ceux de Zimbabwe
De toute l'Afrique
Dépossédée
Violentée
Révoltée

Par notre mémoire
Par notre coeur
Par notre raison
Par notre corps
Et par toute notre vie
Nous voulons
Rétablir le droit
Et l'équilibre
Nous voulons
Créer un monde nouveau
Un monde d'amour
De fraternité universelle
Mais nous voulons
D'abord
Parce que
Tel est le droit

Notre mission
Véritable
Redonner
A l'Afrique
Sa place
Ses droits
Sa raison de vivre

Sikhé CAMARA

HOROYA

ORGANE QUOTIDIEN DU PARTI DEMOCRATIQUE DE GUINEE

COMPTES CHEQUES POSTAUX (C. C. P.) 7770
BANQUE CENTRALE R. GUINEE (B. C. R. G.) 32 - 34 - 58

«Les Etats-Unis doivent reconnaître le F.N.L.; seul représentant authentique du Sud Vietnam»

Le gouvernement de Hanoi étudierait et examinerait toute démarche américaine en vue d'un règlement de la guerre du Vietnam si les Etats-Unis mettaient d'abord un terme, de façon permanente, aux bombardements du nord-vietnam, a déclaré jeudi M. Mai Van Bo, délégué général du Nord-vietnam à Paris.

Les Etats-Unis doivent d'abord reconnaître le FNL sud vietnamien qui est le seul représentant authentique du peuple du sud vietnam, négocier avec lui et régler toutes les questions du Sud Vietnam.

La République Démocratique du Nord Vietnam exige que les Etats-Unis reconnaissent le programme en quatre points qu'elle a avancé comme base d'un règlement du problème vietnamien et pour prouver leur bonne volonté, cessent définitivement et sans condition les bombardements du Nord Vietnam. C'est seulement ainsi que pourraient être réunies les conditions favorables à un règlement pacifique du conflit vietnamien.

Soulignant que les bombardements n'ont pas eu d'effets escomptés sur le moral de la population ni sur l'économie du pays, le délégué général a poursuivi: devant leurs échecs et la condamnation unanime dont ils sont l'objet, si les Etats-Unis en viennent à cesser définitivement et sans condition leurs bombardements du Nord Vietnam cette question sera examinée et étudiée par le gouvernement de la R.D.V.N.

Par ailleurs, dans son livre «Viet-Nam» publié à Londres, le philosophe Bertrand Russell souligne qu'il importe d'obliger les Etats-Unis à quitter

Nouvelles Brèves

Rome. L'Organisation Internationale du Café, la Banque Mondiale et la F.A.O., étudient actuellement les méthodes qui devraient permettre aux pays dont l'économie dépend dans une large mesure de la culture du café de diversifier leurs productions agricoles, a indiqué mercredi M. Welles, directeur général adjoint de la F.A.O.

sans délai le Viet-Nam.

«Pouvez-vous en votre fort intérieur justifier l'usage des produits chimiques et le bombardement du Vietnam tout entier au moyen des bombes au napalm et au phosphore?», demande Bertrand Russell en s'adressant aux Américains.

En Tanzanie

Le Swahili remplace désormais l'anglais

Le gouvernement de Tanzanie a décidé que les ministères du gouvernement devraient utiliser pour toutes les affaires administratives, la langue nationale tanzanienne, le swahili et «qu'il faudrait désormais perdre l'habitude de parler anglais ou, à vrai dire, n'importe quelle autre langue — sans nécessité».

C'est ce qu'a annoncé le

second vice-président de Tanzanie, Rashidi Mfaumi Kawawa dans une déclaration spéciale publiée mercredi à Dar Es-Salam.

L'importance de cette mesure n'échappe à personne car il s'agit de préserver et de développer la culture nationale et de faire disparaître toute influence culturelle coloniale du pays.

MONDE EN BREF

Brazzaville. Le gouvernement du Congo-Brazzaville a exhorté le peuple congolais à consacrer chaque samedi après-midi à participer volontairement au travail manuel dans le cadre de la mobilisation du peuple pour édifier la nation.

Cette campagne a été décidée conformément à un appel antérieur du président Massemba Débat pour le mouvement «retrouvons nos manches».

Un certain nombre de routes, de ponts et de bâtiments scolaires ont été construits ou réparés grâce au travail volontaire du peuple.

Répondant au nouvel appel du président, toutes les personnalités gouvernementales ont annulé leur congé de nouvel an et ont travaillé comme d'habitude dans la capitale, certains d'entre elles ont pris part à une opération d'assainissement.

Le Caire. Le gouvernement de la RAU a décidé de nationaliser intégralement la «Compagnie égyptienne du

fer et de l'acier» a-t-on annoncé mercredi.

La nationalisation répond au désir du gouvernement de créer un complexe industriel qui servirait de base à une industrie lourde.

Nairobi. Une conférence consacrée à la recherche sur le cancer en Afrique débutera à Nairobi le 10 janvier sous les auspices de l'organisation des services communs de l'Afrique orientale. Le but de cette conférence est de coordonner tous les travaux de recherches faits dans le monde entier sur le thème «le cancer en Afrique».

Rabat. Le Maroc pourrait, dans la phase actuelle de l'extraction des phosphates, produire 72 tonnes d'uranium par an, a annoncé jeudi l'Agence Maghreb Arabe Presse. Celle-ci précise que c'est là le résultat de recherches auxquelles a abouti un

Suite Page 2

Sports... Sports...Sports...

Football

La sélection de la Haute Guinée a remporté avec honneur le 2è tournoi de fin d'année

Le deuxième tournoi de football de fin d'année a pris fin vendredi soir après une douzaine de jours de compétition et au cours duquel nous avons vu de grands joueurs évoluer. A travers eux, un grand espoir est né en tous les sportifs guinéens.

Voici ce qu'écrivit, à ce propos un de nos lecteurs.

Ce que nous avons vu le soir du 30 décembre dernier nous a fort réjoui. Les deux formations en présence: la Haute Guinée et la Guinée Maritime étaient certes de taille. Mais quand on pense au score que chacune d'elle a infligé à son premier adversaire, et aussi à leur condition physique, on peut affirmer sans beaucoup se tromper que l'équipe de la

Haute-Guinée était la plus forte.

Cette équipe s'est révélée à nous comme une grande équipe renfermant des éléments qui, entraînés pourraient faire parler d'eux pendant longtemps dans le «Onze» national.

La sélection de la Haute-Guinée nous rappelle la redoutable équipe nationale du Cameroun, tant par la rapidité de ses éléments, leur sens de placement que par leur cohésion.

Tout ceci est encourageant, mais surprenant aussi quand on sait-il y a à peine quelques années que la Haute-Guinée et Kankan en particulier ne se contentait que des dernières places dans la coupe P.D.G., C'est dire donc que notre football est en voie de progression.

Ce qui nous a encore séduit chez les joueurs de la Haute-Guinée, c'est la façon dont ils se regroupent pour neutraliser l'adversaire et écarter le danger. Nous avons remarqué par exemple et avec beaucoup d'admiration d'ailleurs des hommes comme Traoré Ousmane, Barou, Santana et bien d'autres encore éclipser des joueurs comme Smith, Kéita Ibrahima, que sais-je encore? Cette ligne d'attaque pourtant si cohérente et si souvent dangereuse!

Les attaquants Bah Oury, Diallo Boubacar, Baldé Zakaria et Chérif Karamoko sont de grands espoirs pour notre football; ils sont à encourager.

Quant à la Guinée Maritime, nous dirons qu'elle n'a pas totalement démerité, surtout quand on sait qu'il

a manqué dans cette sélection les joueurs de la fédération de Conakry-I. Malgré cette absence dont nous voudrions connaître les causes, l'équipe de la Guinée Maritime renferme elle aussi de grands espoirs. Kéita Ibrahima doit être pris en main. Il va de l'intérêt de notre football.

On pourrait compter sur cette formation si, seulement, elle comprenait que si le «petit paquet» est un football beau à voir, il n'est cependant toujours pas rentable surtout quand on ne le pratique pas avec maîtrise.

Les joueurs de la sélection de la Haute-Guinée l'ont compris, et les résultats ne se sont pas fait attendre. Ils ont remporté avec honneur le 2ème tournoi de fin d'année en battant par 5 à 0 la Moyenne-Guinée et par 3 à 0 la Guinée Maritime.

Ce tournoi de fin d'année nous a porté à dire que le football guinéen est en net progrès. Contrairement à l'année passée, ce sont des équipes fondamentalement réformées, pratiquant un football moderne.

Nous pouvons dire sans exagération que la sélection de la Haute-Guinée a séduit le public sportif de Conakry. Les nombreuses ovations et vivats dont ses joueurs ont été l'objet en sont un brillant témoignage.

Courage donc à tous ceux qui ont participé à ce tournoi. Nous les invitons à placer l'année nouvelle sous le signe de l'effort et de la persévérance.

En tout cas nos restons convaincus avec tout ce que nous avons vu que dans un avenir très prochain notre football sera débarrassé de toutes les tares dont il souffre à présent.

B. Abdoulaye Sylho



Au séminaire de la santé sur la protection de l'enfant à l'Ecole des cadres du Parti. Une vue de la salle.